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真假记者满天飞
基层单位很无奈

“上次来了两个‘记者’，

4000

元钱打发走了。 这次又来了两个
‘记者’，拿走了

2

万元。 账上的
2

万元钱就这么没有了。 ”

2015

年
8

月
7

日，河南省南阳市某县一乡政
府土地所工作人员发出了这样的
无奈感慨。

原来，

8

月
6

日，自称北京“经
济视

X

” 杂志社记者的两个人，在
当地县委宣传部相关工作人员的
带领下，到上述乡政府土地所采访
土地事宜。 为了息事宁人，该土地
所向这二人支付了

2

万元的封口
费。据介绍，遇到这种事情，他们从
来都不敢声张， 宁愿吃个哑巴亏。

据查证，这两个人中至少有一个是
真记者。

据了解，类似这样的事情在县
乡级的基层政府单位相当普遍。一
个曾在河南省许昌市某县任过多
年乡长职务的朋友深有感触。他说，

他曾在三个乡政府工作过， 每个乡
每年接待这样的记者都不低于

20

起。 一般情况下打发走一个记者要
给

2000

元。 一旦遇到特殊情况，还
要特事特办，支出只会更多。

就连一些县乡级的学校，每年
接待这样的记者也可以用“应接不
暇” 来形容， 一样是按每个记者
2000

元打发走完事。 而至于这些
记者身份的真假，被采访对象一般
不关心。 “不管真假， 打发走才安
心，即使是假记者。 背后可能有真
记者呢。多一事不如少一事。”某县
高中一副校长这样说。

更有甚者，有些“记者”竟然连
检察院这样衙门级的机关单位也敢
登门索要好处费。平顶山市某区检察
院负责人反映的情况就很荒唐。有一
次这位负责人曾接待了三个记者，他
连这些记者的证件都没有查验，先
请吃饭，又封红包。 （下转

02

版）

争当文明信阳人
“文明在于一言一行，创建源于一点一滴；

人人都是信阳形象，处处都是文明考场。 ”这是
我市创建全国文明城市提出的口号。

如何做一名文明信阳人？ 答案涵盖道德、

法治、诚信和环境等几个方面。

道德建设是“标杆”。两年前，信阳举办了
首届道德模范评选活动， 先后有

10

名道德模
范和

10

名信阳好人脱颖而出，他们像一颗颗璀
璨明星，感染了城乡百姓，昭示着信阳人躬耕
前行。

法治建设是“旗帜”。 每位申城居民，深知
学法、懂法、依法、守法的重要性。 全市历经六
个“五年普法”，市民的法制观念有了明显提升，

处处彰显依法办事、遵法而行的良好氛围。

诚信建设是“根本”。诚信不是挂在脸上的，

而是刻在心上、践在行动上。 信阳先贤辈出，忠
孝齐名天下，为后辈汲取了正能量，通过近年的
铸造和修炼，祛丑恶、拾善良、弘扬精气神成为
时尚，内心世界和精神面貌发生了显著改观。

环境建设是“硬肋”。 豫南人信奉“肥水不
流外人田”多年，而今优化环境带来的实惠“吹
糠见米”，许多人摒弃了旧观念。 很多部门“门
好进、脸好看、事好办”，少数工作人员搁置“排
外”心理，主动为外来客商“降门槛、解绊子”，亲
力亲为，赢得口碑。

总之，争当文
明信阳人不是一
日之功，要靠循序
渐进，积沙成塔。

平桥区：“ 四个强化”备战“ 三秋”

本报讯（许必莉郑旗）目
前，我市秋收、秋种、秋管工作已全
面展开，为确保“三秋”生产各项工
作顺利开展，平桥区以“三严三实”

活动为平台，立足实际，精心组织，

全面动员，多措并举备战“三秋”。

强化组织领导。该区积极做好
“三秋”组织协调工作，成立督导小
组，全面督促检查“三秋”生产工
作，明确责任分工。 同时，结合《平
桥区

2015

年秋冬种生产意见》，开
展好秋冬播生产工作。

强化技术引领。该区继续组织
100

余名农业科技人员，深入生产
一线， 分包全区

238

个行政村，通
过举办培训班、 入村指导等形式，

重点针对“三秋”生产中病虫害防

治、配方施肥和精量播种等专业技
术， 科学指导群众搞好农业生产。

同时， 不失时机抓好秋粮后期管
理， 大力推动小麦高产创建工作，

全面提升粮食综合生产能力。

强化秸秆禁烧。该区秋季秸秆
主要以水稻、玉米为主，产量约

36

万吨， 秸秆禁烧工作时间长、 任务
重、形式更复杂。该区加强信息收集、

情况通报、督查督办、考核奖励等工
作，加大秸秆综合利用推广力度。

强化农资监管。该区积极开展
秋季农资专项整治活动，针对“三
秋”生产中需求量大的种子、农药
和化肥等农用生产资料，加大市场
监管力度，严厉打击制假售假等不
法经营行为，确保“三秋”生产安全。

·人物篇

豫鄂边抗日根据地人物
朱理治

(1907

—

1978)

朱理治，

1907

年
7

月
25

日生于江苏南
通余西镇。

1927

年加入中国共产党。曾任中
共清华大学支部书记、 北京市临时工委书
记。

1935

年
7

月起，历任中共北方局驻陕北
苏区代表、陕甘晋省委书记、陕甘边省委书
记等职。

1937

年
5

月，中央决定重建河南省委，

并指定朱理治任书记。

1938

年
2

月， 朱理治根据党中央的指
示， 派遣干部分赴各地领导组建抗日武装。

豫南人民抗日独立团改编为新四军四支队
八团队后，他指派省委军事部长彭雪枫等将
八团队整训扩编为

1500

余人， 于
3

月下旬

开赴皖东敌后抗日，开辟根据地。 在朱理治
和省委的领导下，

5

月， 沈东平组建了人民
抗日自卫军。

6

月，吴芝圃组建了豫东抗日
游击第三支队。

7

月，朱理治派萧望东从竹
沟率抗日先遣大队挺进豫东敌后。

9

月底，

彭雪枫在竹沟组建了新四军游击支队并誓
师东进，创建了豫皖苏抗日根据地，后来发
展为新四军第四师。

1938

年
9

月， 朱理治赴延安参加党的
六届六中全会。

11

月
6

日，全会结束时成立
中原局，他任委员兼组织部部长。

12

月，他
回到竹沟镇， 认真传达党的六中全会精神，

具体执行中原局关于撤销原湖北、 河南省
委，成立豫西、豫鄂边、鄂豫皖、鄂中、鄂西北
等区党委的决定， 并任豫鄂边区党委书记。

1939

年
1

月
7

日。 他和区党委军事部长李
先念在竹沟组建新四军独立游击支队，由李
先念率领南下豫鄂边区开展敌后游击战争，

开辟了四望山抗日根据地。

3

月至
9

月，刘
少奇返回延安期间， 朱理治代理中原局书
记。

6

月，他和刘少奇决定将豫南、鄂中党的
武装统一整编为新四军豫鄂独立游击大队。

10

月
18

日，他从竹沟率区党委机关、部队
600

余人南下， 在四望山主持召开会议，统
一了豫南、鄂东、鄂中、鄂西北的党组织和武
装，组建新的豫鄂边区
党委和新四军豫鄂挺进
纵队，并任纵队政委兼
边区军政委员会书记。

1940

年
3

月，朱理

治作为中共七大代表回到延安，后从事财经
工作，历任陕甘宁边区银行行长。

1945

年
4

月，朱理治参加了中共七大。

同年
10

月奉命进入东北地区， 历任北满分
局秘书长、中共中央东北局驻朝鲜办事处全
权代表、东北银行总经理、东北野战军后勤
部副部长、东北人民政府经济计划委员会主
任等职。

1951

年
6

月，朱理治由东北调到北京，

历任中央财经委员会物资分配局局长，交通
部副部长、党组副书记，中央财经小组成员兼
国家计委副主任， 中共中央华北局候补书记、

书记，河北省革命委员会副主任，政协全国委
员会常委等职。

1978

年
4

月在北京逝世。

(

中共信阳市委党史研究室供稿）

9

月
13

日， 光山县众森高效生态农业专业合作社理事长汤福修
（左二）和合作社大学生技术员在再生水稻田间，研究二茬再生水稻孕
穗鼓粒期发育情况，再有二十多天第二茬再生水稻可成熟收割。 该合
作社

2012

年从江西省水稻科研所引进的再生水稻优良品种， 填补了
我省种植再生水稻的空白。 谢万柏摄

习近平主持召开中央全面深化改革领导小组第十六次会议强调

坚持以扩大开放促进深化改革
坚定不移提高开放型经济水平

新华社北京
9

月
15

日电中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席、中央全面
深化改革领导小组组长习近平

9

月
15

日上
午主持召开中央全面深化改革领导小组第
十六次会议并发表重要讲话。 他强调，以开
放促改革、促发展，是我国改革发展的成功
实践。改革和开放相辅相成、相互促进，改革
必然要求开放，开放也必然要求改革。 要坚
定不移实施对外开放的基本国策、实行更加
积极主动的开放战略，坚定不移提高开放型
经济水平， 坚定不移引进外资和外来技术，

坚定不移完善对外开放体制机制，以扩大开
放促进深化改革， 以深化改革促进扩大开
放，为经济发展注入新动力、增添新活力、拓
展新空间。

中共中央政治局常委、中央全面深化改
革领导小组副组长李克强、刘云山、张高丽
出席会议。

会议审议通过了《关于实行市场准入负
面清单制度的意见》、《关于支持沿边重点地
区开发开放若干政策措施的意见》、《关于推
进价格机制改革的若干意见》、《关于鼓励和
规范国有企业投资项目引入非国有资本的
指导意见》、《关于深化律师制度改革的意

见》、《法官、 检察官单独职务序列改革试点
方案》、《法官、 检察官工资制度改革试点方
案》、《关于加强外国人永久居留服务管理的
意见》。

会议指出， 实行市场准入负面清单制
度，对发挥市场在资源配置中的决定性作用
和更好发挥政府作用， 建设法治化营商环
境，构建开放型经济新体制，具有重要意义。

要坚持社会主义市场经济改革方向，把转变
政府职能同创新管理方式结合起来，把激发
市场活力同加强市场监管统筹起来，放宽和
规范市场准入，精简和优化行政审批，强化
和创新市场监管， 加快构建市场开放公平、

规范有序，企业自主决策、平等竞争，政府权
责清晰、 监管有力的市场准入管理新体制。

对应该放给企业的权力要松开手、 放到位，

做到负面清单以外的事项由市场主体依法
决定。实行市场准入负面清单制度要通过试
点积累经验、逐步完善。

会议强调，重点开发开放试验区、沿边
国家级口岸、边境城市、边境和跨境经济合
作区等沿边重点地区是我国深化同周边国
家和地区合作的重要平台， 是沿边地区经
济社会发展的重要支撑。 要着眼于实现稳

边安边兴边， 综合考虑经济发展、 边疆稳
定、民族团结、周边安宁的需要，深入推进兴
边富民行动，加强基础设施建设，加大精准
扶贫力度，扶持特色产业发展，提高旅游开
放水平，加大财税支持力度，实施差别化扶
持政策，深化体制机制改革，发挥沿边重点
地区对边境地区的辐射和带动作用。 要以
改革创新助推沿边开放，允许沿边地区先行
先试，大胆探索创新跨境经济合作新模式、

促进沿边地区发展新机制、实现兴边富民新
途径。

会议指出，要完善重点领域价格形成机
制，健全政府定价制度，加强市场价格监管
和反垄断执法，实现竞争性领域和环节价格
基本放开，政府定价范围主要限定在重要公
用事业、公益性服务、网络型自然垄断环节，

建立起科学、规范、透明的价格监管制度和
反垄断执法体系。 凡是能由市场形成价格
的都交给市场，坚持放管结合，强化事中事
后监管，提高监管效率。要统筹兼顾生产者、

经营者、消费者利益，协调好经济效率和社
会公平、环境保护的关系。 要推进定价项目
清单化，推进政府定价公开透明。

会议强调，要按照有利于改善国有企业

投资项目的产权结构，有利于国有资本放大
功能、保值增值、提高竞争力，有利于各种所
有制资本取长补短、相互促进、共同发展的
总体要求，依法依规、公开透明，完善体制、

优化环境的原则，拓宽国有企业投资项目引
入非国有资本的领域，分类推进国有企业投
资项目引入非国有资本工作。要完善引资方
式，规范决策程序，防止暗箱操作和国有资
产流失。

会议指出， 要围绕全面推进依法治国，

完善律师执业保障机制， 加强律师队伍建
设，建设一支拥护党的领导、拥护社会主义
法治的高素质律师队伍，充分发挥律师在全
面依法治国中的重要作用。要把法律规定的
律师执业权利切实落实到位，建立健全配套
的工作制度和救济机制，依法保障律师在辩
护、代理中所享有的各项执业权利，确保侵
犯律师执业权利的行为能够得到及时纠正。

要加强律师执业管理，明晰律师执业行为边
界，加强律师队伍思想政治建设。

会议强调，开展法官、检察官单独职务
序列和工资制度改革试点， 是促进法官、检
察官队伍专业化、 职业化建设的重要举措。

要突出法官、检察官职业特点，

(

下转
04

版
)

□

熊道锋

刘国栋在全市农村土地承包经营权
确权登记颁证工作推进会上要求

采取有力措施确保完成任务
本报讯（记者黄宁）

9

月
15

日，全市农村土地承包经营权确权
登记颁证工作推进会召开，通报今
年以来我市确权工作开展情况，全
面查找当前工作中存在的困难和
问题， 对下一步工作进行再部署、

再落实。 市委副书记刘国栋，市政
府副市长郑志强出席会议。

会上，商城县、新县、光山县分
别就开展确权登记颁证工作交流
了做法和经验。 刘国栋在讲话中
指出，一要吃透会议精神。 此次会
议是在全市确权登记颁证工作即
将进入实测的关键时刻召开的一
次经验交流会， 要在充分肯定成
绩的基础上正视问题。 当前我市
确权登记颁证工作中还存在着少
数地方重视不够、措施不够得力、

时间节点把握不准、 工作进展不
平衡等问题， 各级各有关部门要
进一步认清形势， 进一步坚定信
心，切实采取有力措施加以解决。

二要学习先进经验。 要认真学习
借鉴商城等地的好经验、好做法，

高度重视此项工作。 农村土地承
包经营权确权登记颁证， 是稳定

土地承包关系、 完善农村基本经
营制度的重要基础， 是完善农村
治理体系、 维护农村和谐稳定的
重要内容。 各县区要结合自身实
际总结推广好经验、好做法，集中
精力，强化措施，齐抓共管，创造
性地开展工作。 三要确保完成全
年任务。 各县区要按照年底全面
完成任务的总要求， 抓住关键环
节，倒排工期，制定详细的工作计
划，合理分解工作任务。 各县区党
委、政府要切实履行主体责任，加
强督导检查，强力推进工作，坚持
定期上报工作情况、定期通报进展
情况。市确权办要把平时督查与成
果验收结合起来，执行到位的通报
表扬，落实不力的严肃追责。

郑志强就加快推进下一阶段
我市确权登记颁证工作，落实经费
保障、组织保障、技术保障等方面
作了进一步具体部署。

当天上午，全市各县区分管此
项工作的负责人集中到商城县双
椿铺镇王店村实地了解了确权登
记颁证工作开展情况，并参观了商
城县确权工作办公室。


